

## 区政会議委員アンケート集計結果

実施期間 令和5年6月16日～7月14日

回答者数 21名 (32名中) (65.6%)

### 各設問の回答状況

- 1 西区では、多くのご意見を頂戴できるよう、区政会議においてグループごとの配席とさせていただき、ご議論いただく時間を設けさせていただいているところです。現在、西区区政会議において、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされていると思いますか。

選択肢	回答数	割合
思う	8	38.1%
やや思う	12	57.1%
あまり思わない	1	4.8%
思わない	0	0%

肯定的回答割合  
95.2%

- 2 区政会議のより活発な意見交換に向けて、どのような課題があると思いますか。  
(複数回答可)

選択肢	回答数	割合※
ア 会議前に十分資料を読み込む時間がない。	7	33.3%
イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。	16	76.2%
ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。	10	47.6%
エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。	2	9.5%
オ 特定の人だけが発言している。	1	4.8%
カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。	0	0%
キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。	2	9.5%
ク 区政会議の開催回数が少ない。	4	19%
ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。	0	0%
コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。	6	28.6%
サ その他	0	0%

「割合※」は回答者全体のうち当該選択肢を選んだ者の割合

3 上記のような課題について改善を図っていくためには、どのような取組や工夫が必要であると思いますか。

(資料について)

- ・資料の精選
- ・何時でも閲覧可能な Web ページでの整備

(区政等の知識)

- ・区の現状や行政についての勉強会の開催

(会議運営)

- ・委員のグループ分けを行い、発言しやすいテーマのグループに所属
- ・多くの委員が発言しやすくなるようグループ討議進行役のスキルアップ
- ・委員の負担増にはなるが、意見交換の時間確保のため会議回数を増加

(意見反映)

- ・区政会議での意見を反映した区の実施を明示

4 会議時間だけでなく、会議前・会議終了後において委員の方々より意見をいただく機会（意見票）を設け、頂いたご意見ご質問等に対して、区の考え方等を書面でお知らせしフィードバックを行っていますが、西区区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバックが行われていると思いますか。

選択肢	回答数	割合
思う	10	50%
やや思う	9	45%
あまり思わない	1	5%
思わない	0	0%

肯定的回答割合  
95%

5 上記4の理由

- ・委員からの事前質問や意見に対して書面にて分かりやすい回答がされたため。

6 その他自由意見

- ・資料はデータ送付を基本として、紙資料は削減すべき。
- ・同一日に全体会とグループ討議を実施しているが、より意見交換の時間を確保するには別日開催を検討してはどうか。
- ・地域選出委員を1名にするのであれば、欠席する場合には代理出席を認めてはどうか。
- ・区政会議は住民の一方的な要望を伝えるだけでなく、住民、行政が協力して良いまちづくりを実現するための機関だと思う。